

Editorial

Baobab Health : faire pousser une voix scientifique africaine

Baobab Health: growing an African scientific voice

Bienvenu Moukagni

Centre Hospitalier Universitaire de Libreville, Gabon

RÉSUMÉ

Cet éditorial de lancement présente Baobab Health, une revue africaine bilingue en libre accès dédiée à la médecine, la pharmacie et la chirurgie dentaire. Il pose le constat d'un vide éditorial pour la recherche francophone africaine, mal représentée dans les revues existantes, et explique le choix de réunir ces trois disciplines dans une même publication. Le nom "Baobab" symbolise la longévité, la résilience et le rassemblement des voix africaines. La revue adopte le modèle Open Access et applique des standards rigoureux : évaluation par les pairs en double aveugle, normes Vancouver, principes du Committee on Publication Ethics. L'éditorial se conclut par un appel aux chercheurs, cliniciens et étudiants à rejoindre le projet dès son premier numéro.

ABSTRACT

This launch editorial introduces Baobab Health, a bilingual, open-access African journal dedicated to medicine, pharmacy, and dental surgery. It identifies a persistent gap in scientific publishing for French-speaking African research, underrepresented in existing journals, and explains the rationale for uniting these three disciplines within a single publication. The name "Baobab" symbolizes longevity, resilience, and the gathering of African voices. The journal follows a Open Access model and applies rigorous standards: double-blind peer review, Vancouver reporting guidelines, and Committee on Publication Ethics principles. The editorial closes with a call for researchers, clinicians, and students to join the project from its very first issue.

1. Version française

Il existe, en Afrique francophone, un paradoxe persistant : une recherche médicale, pharmaceutique et dentaire active, portée par des cliniciens et chercheurs engagés, mais qui peine à trouver une place visible dans le paysage éditorial scientifique. Les revues existantes, souvent anglophones et généralistes, ne reflètent que partiellement la richesse et la spécificité de cette production. C'est ce vide que Baobab Health — Baobab Santé se propose de combler.

Cette revue naît d'une conviction simple : la recherche africaine mérite un espace de publication qui lui ressemble — bilingue, accessible, rigoureux, et résolument tourné vers les réalités cliniques du continent. En réunissant médecine, pharmacie et chirurgie dentaire au sein d'une même publication, Baobab Health fait le pari que ces disciplines, trop souvent cloisonnées, gagnent à dialoguer, tant les pratiques de soins en Afrique de l'Ouest les entremêlent quotidiennement.

Le choix du nom n'est pas anodin. Le baobab, arbre-symbole du continent, incarne la longévité, la résilience et la transmission — il est aussi, dans nombre de traditions, le lieu du rassemblement et de la parole partagée. C'est cette vocation que la revue entend porter : rassembler les



Correspondence : Bienvenu Moukagni
Email: bmoukagni14@gmail.com
Published : 19 août 2026
<https://doi.org/bh/s11556-02>



voix de la recherche africaine et leur donner une portée durable.

Baobab Health fonctionne selon un modèle en libre accès intégral. Ce choix répond à une préoccupation d'équité — la recherche africaine ne doit pas être doublement pénalisée, invisibilisée par le manque de plateformes dédiées, puis rendue inaccessible par des barrières financières.

La revue applique des standards internationaux rigoureux : évaluation par les pairs en double aveugle, respect des recommandations du Comité international des rédacteurs de revues médicales (Vancouver), et adhésion aux principes d'intégrité scientifique du Committee on Publication Ethics. L'exigence de qualité n'est pas négociable : c'est elle qui permettra à Baobab Health de gagner, numéro après numéro, la reconnaissance qu'elle vise, notamment auprès des bases d'indexation internationales.

Ce premier numéro est modeste par le nombre, mais assumé dans son ambition : il pose les fondations d'un projet qui grandira avec ses contributeurs. Nous invitons chercheurs, cliniciens et étudiants d'Afrique et d'ailleurs à rejoindre cette aventure éditoriale — en soumettant leurs travaux, en participant à l'évaluation par les pairs, ou simplement en faisant connaître la revue.

Comme le baobab, Baobab Health grandira lentement, mais avec des racines profondes.

2. English version

A persistent paradox exists in French-speaking Africa: active medical, pharmaceutical, and dental research, driven by committed clinicians and researchers, yet struggling to find a visible place in the scientific publishing landscape. Existing journals, often English-language and general in scope, only partially reflect the richness and specificity of this output. This is the gap Baobab Health aims to fill.

This journal is born from a simple conviction: African research deserves a publishing space that reflects it — bilingual, accessible, rigorous, and firmly grounded in the continent's clinical realities. By bringing together medicine, pharmacy, and dental surgery under one publication, Baobab Health wagers that these disciplines, too often siloed, benefit from dialogue, given how closely they intersect in everyday care across West Africa.

The name is not incidental. The baobab, a symbolic tree of the continent, embodies longevity, resilience, and transmission — and in many traditions, it is also a gathering place for shared speech. This is the vocation the journal intends to carry forward: bringing together the voices of African research and giving them lasting reach.

Baobab Health operates under a full open-access model. This choice reflects a concern for equity — African research should not be doubly penalized, first made invisible by a lack of dedicated platforms, then rendered inaccessible by financial barriers.

The journal applies rigorous international standards: double-blind peer review, adherence to the recommendations of the International Committee of Medical Journal Editors (Vancouver), and commitment to the scientific integrity principles of the Committee on Publication Ethics. Quality is non-negotiable — it is what will allow Baobab Health to earn, issue after issue, the recognition it seeks, including from international indexing databases.

This first issue is modest in number, but deliberate in ambition: it lays the foundations of a project that will grow with its contributors. We invite researchers, clinicians, and students from Africa and beyond to join this editorial venture — by submitting their work, participating in peer review, or simply helping spread the word.

Like the baobab, Baobab Health will grow slowly, but with deep roots.

Déclarations

Conflits d'intérêts : Aucun

How to cite this article: Moukagni B. Baobab Health: faire pousser une voix scientifique africaine. Baobab Health. 2026;1(1):1-2.